

فَأَكَلَا مِنْهَا فَبَدَتَ لهُمَا سَوْآتُهُمَا وَطَفِقَا يَخْصِفَانِ عَلَيْهِمَا مِنْ وَرَقِ الْجَنَّةِ وَعَصَى آدَمُ رَبَّهُ فَغَوَى
 (١٢١) ثُمَّ اجْتَبَاهُ رَبُّهُ فَتَابَ عَلَيْهِ وَهَدَى (١٢٢)³⁴

“Maka keduanya memakan dari buah pohon itu, lalu nampaklah bagi keduanya aurat-auratnya dan mulailah keduanya menutupinya dengan daun-daun (yang ada di) surga, dan durhakalah Adam kepada Tuhan dan sesatlah ia. Kemudian Tuhannya memilihnya Maka Dia menerima taubatnya dan memberinya petunjuk.”

Bahkan kewajiban untuk bertobat merupakan hukum azali yang telah dituliskan untuk manusia. Tidak mungkin ada jalan untuk menyalahinya, selama sunnatullah itu tidak dapat tergantikan. Dengan demikian, kembali (*al-rujū'*) yaitu *tawbat* kepada Allah merupakan hak setiap manusia yang bersifat darurat (primer), baik dirinya itu nabi ataupun orang biasa, wali ataupun orang yang membangkang.³⁵

Imam al-Ghozali dalam kitabnya *Ihyā' 'Ulū al-Dīn* berpendapat dengan dalil (QS. Al-Nūr [24]:31) yang telah disebutkan diatas bahwa *tawbat* itu wajib dilakukan oleh semua orang tanpa pandang bulu. Demikian itu karena tiada seorangpun yang terbebas dari dosa yang dilakukannya. Adakalanya melalui anggota tubuhnya atau hatinya, dan yang paling minim adalah lupa dan lalai kepada Allah SWT dan lalai bertobat kepada-Nya, sebagaimana keadaan para Nabi dan para *Ṣiddīqīn* dan keadaan orang yang belum merasa

³⁴al-Qur'ān, 20: 121-122.

³⁵Yusuf al-Qardhawi, *Kitab Petunjuk Tobat: Kembali ke Cahaya Allah*, terj. Irfan Maulana Hakim, (Bandung: Mizania, 2008), 23.

dosa dan menentang Pencipta kita, dan memberontak terhadap kepemeliharaan-Nya selaku Pencipta yang Maha Pemurah dan memerangi kebaikan pemerintahan-Nya. Ketika para pendosa mengetahui dan menyadari ini semua, mereka harus segera mungkin tanpa menunda, bertobat kembali ke (jalan) Allah SWT dan mencabut akar-akar dosa yang menancap pada rohani. Mereka harus menyesali dosa-dosa dan membuang seluruh efek dosa tersebut sehingga mereka dapat menyucikan hati dan memperoleh rahmat dan ampunan Allah SWT. Jika para pelaku dosa menunda bertobat, berharap bahwa mereka akan bisa (punya kesempatan) bertobat nanti, maka harapan inipun dianggap sebagai suatu bentuk penentangan. Ini akan menyeret pelakunya pada perasaan aman dari ancaman dan hukuman Allah SWT, dan akan memastikan bahwa mereka akan terus-menerus melakukan dosa.⁴¹

Diantara keutamaan menyegerakan bertobat adalah membantu seseorang untuk menghindari dosa sebelum menjadi besar, mencabut akarnya dari dalam hati. Sebab perbuatan dosa itu dapat merusak perbuatan baik yang kita lakukan. Jika dibiarkan, sedikit demi sedikit, perbuatan dosa tersebut akan semakin besar dan berkembang.⁴²

⁴¹Husain Ansariyan, *Bertobat Dalam Buaian Ampunan Tuhan*, Terj. Ali Yahya, (Tanpa Kota: Citra, 2012), 52-53.

⁴²Yusuf al-Qardhawi, *Kitab Petunjuk Tobat: Kembali ke Cahaya Allah*, terj. Irfan Maulana Hakim, (Bandung: Mizania, 2008), 58.

